y aun necesaria a veces, sino dando a tal pacto un ficticio ca rácter teórico y programático que sirvió únicamente para encu brir la oposición irreconciliable entre el "anarquismo" y el marxismo, precisamente, en los momentos en que los líderes de la C. G. T. se preparaban a echar su anarquismo en la cesta de papeles inútiles y su acercamiento a la reacción y a los agentes del imperialismo en México: Iturbe, Sierra, Coss, etc. En realidad, Rivera proporcionó una máscara de izquierda a la traición de Ramírez.

Al leer el informe preparado por Rivera para el Congreso de la C. G. T. hay otro hecho resaltante. Aun siendo un informe bastante largo está dedicado casi en su totalidad a atacar al stalinismo—¿hay necesidad de decir que nosotros estamos en favor de un ataque rudo al stalinismo?— pero no dijo absolutamente nada sobre la claudicación del anarquismo y solo unas cuantas par labras sobre el peligro del fascismo. Esto facilitó—¿y hay que decir que Rivera estaba contra ésto?— la aparición de Sierra, Bor lívar y Coss en el escenario de la C. G. T., los primeros, por invitación. Esta aparición inesperada desarmó y confundió com pletamente a los elementos revolucionarios en el Congreso, los que no estando preparados para tal eventualidad fueron desorientados en extremo. Mientras Ramírez saludó calurosamente a los agentes de la reacción y del imperialismo ninguno de los militantes revolucionarios protestó.

En opinión del que escribe esta carta, lo señalado indica uno de los antecedentes de la renuncia del compañero Rivera a la redacción de "Clave".

Sería muy interesante saber si el compañero Rivera juzga su propio documento escrito para el Congreso de la C. G. T., justo: si él crée que su esfuerzo pro pacto Casa del Pueblo—C. G. T., fué correcto, no desde el punto de vista puramente sindical sino desde el punto de vista de solidaridad teórica y política, sobre la base de un programa equívoco. ¡Mantiene aun este programa?

México. 31 de Marzo de 1939 CARLOS CORTEZ

Los redactores de Clave invitan cordialmente al companero Rivera a utilizar las páginas de nuestra Tribuna Libre para responder a esta carta. Estamos seguros que la discusión se realizará en el más franco ambiente de camaradería y dará como resultado un avance en el esclarecimiento teórico de nuestros lectores.

CLAVE